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Per dieci anni operò come vicario parrocchiale e nell’hospice di Abbiategrasso
L’ordinazione episcopale di monsignor Flavio Pace

Un sacerdote che ha lasciato 
un segno profondo nelle no-
stre comunità, soprattutto 
ad Abbiategrasso e che, così 

giovane, ha ora un riconoscimento 
così alto. Lo scorso sabato 4 maggio, 
in Duomo,  l’Arcivesco-
vo di Milano, mons. 
Mario Delpini, ha pre-
sieduto la Messa per 
l’ordinazione episco-
pale di mons. Flavio 
Pace, nominato da 
Papa Francesco, lo 
scorso 23 febbraio,  
Arcivescovo titolare di 
Dolia e Segretario del 
Dicastero per la promozione dell’uni-
tà dei cristiani. Insieme a mons. Del-
pini, i vescovi con-consacranti erano 
il cardinale Leonardo Sandri, Vice-

ro per la promozione dell’unità dei 
cristiani. Nei suoi ringraziamenti 
monsignor Flavio Pace si è soffermato 
sul "silenzio" del sabato santo osser-
vato oggi dai "fratelli e sorelle che se-
guono il calendario giuliano": per il 
cristiano di oriente e di occidente "il 
silenzio non è assenza di suono, ma 
certezza e attesa di una presenza"; 
"nel silenzio della notte, che sola potè 
conoscere il momento della Resurre-
zione di Cristo, si compie la salvezza”.

Decano del Collegio cardinalizio, e il 
cardinale Kurt Koch, Prefetto del Di-
castero per la promozione dell’unità 
dei cristiani. Tra i concelebranti pre-
senti anche i cardinali Coccopalmerio 
e Gugerotti, numerosi altri vescovi e 

padre Francesco Pat-
ton, Custode di Ter-
rasanta. Nato a Mon-
za il 29 luglio 1977, 
Flavio Pace, dopo gli 
studi classici, entrò 
nel Seminario della 
Diocesi di Milano e 
venne ordinato sa-
cerdote nel 2002 
dall’allora Arcivesco-

vo, cardinale Carlo Maria Martini. Dal 
2002 al 2011 ha svolto attività pastora-
le come Vicario parrocchiale ad Ab-
biategrasso, occupandosi della pasto-

rale giovanile, insegnando reli-
gione nella scuola statale e ser-
vendo come cappellano presso 
l’Hospice locale. Viene trasferito 
a Roma nel settembre 2011 come 
addetto di segreteria della Con-
gregazione per le Chiese orien-
tali e segretario del prefetto, 
Cardinale Leonardo Sandri. Dal 
2014 risiede ed è cappellano dell’Isti-
tuto “Teresa Grillo Michel” delle Pic-
cole suore della Divina Provvidenza. 
Nel gennaio 2020, Papa Francesco lo 
nomina Sottosegretario della Congre-
gazione - poi Dicastero - per le Chiese 
orientali, incarico associato anche alla 
Rettoria di San Biagio della Pagnotta a 
Roma, chiesa ove officiano le comuni-
tà armene cattolica e apostolica. Lo 
scorso 23 febbraio la nomina episco-
pale e quella a Segretario del Dicaste-

Uomini fatti preghiera, cioè uomini che si azzardino a parlare con il Padre del Signore nostro Gesù Cristo, con il timore e la trepidazione che lo Spirito mette 
nell’animo. Uomini fatti preghiera, cioè uomini disponibili ad attraversare le asprezze del deserto, cioè di una percezione inconsolabile di solitudine e insieme il 
fremito commovente dell’intimità, troppo grande è il mistero di Dio! Si cercano uomini fatti preghiera, cioè uomini che si lascino costantemente istruire da Gesù 
a proposito del dimorare nel Padre, del compiere le opere del Padre, della consapevolezza di non sapere che cosa sia conveniente domandare e perciò uomini 
che si affidano allo Spirito che viene in aiuto alla nostra debolezza. Si cercano uomini fatti preghiera, cioè uomini che siano come l’argilla che non si sottrae alla 
maestria del vasaio e si lascia plasmare, sempre, nella giovinezza e nella vecchiaia come se la parola che chiama non fosse una 
memoria preistorica, ma una confidenza quotidiana. Si cercano uomini fatti preghiera, cioè uomini inclini ad abitare il silenzio, 
persino nelle sacrestie dove si preparano per le celebrazioni, persino prima di inseguire l’ultimo segnale del cellulare, persino vin-
cendo la curiosità elementare e legittima di leggere l’ultimo aggiornamento. Si cercano uomini fatti preghiera, uomini cioè così 
semplici e sapienti che, pregando con le parole dei salmi, sentano parole vive della voce e della fede dei secoli, della voce e della fede 
di Gesù, della voce e della fede dei santi, uomini che siano anche poeti e cantori, che sappiano pregare persino quando “dicono il 
breviario”. Sì, è irrinunciabile il dialogo, il confronto tra i discepoli, ma le parole scambiate dai discepoli in cammino verso Emmaus 
sono parole che raccontano tristezze senza speranza, una cronaca dei fatti che non sa coglierne la verità: perciò si cercano uomini 
fatti preghiera che vivano anche la riflessione e le considerazioni sulla cronaca in dialogo con il viandante sconosciuto che sa scal-
dare il cuore. Si cercano quindi uomini fatti preghiera per promuovere il dialogo desiderabile tra le confessioni cristiane. Sì, è ne-
cessario coltivare la memoria, ma i ricordi possono anche alimentare risentimenti, rendere impossibile il perdono, e il male com-
piuto può diventare un cruccio così tormentoso da indurre a perdere fiducia nell’umanità e a dichiarare irragionevole la speranza: 
perciò si cercano uomini fatti preghiera perché solo le confidenze di Gesù consentono di ricevere lo Spirito per il perdono dei peccati e la sapienza per l’inter-
pretazione profetica della storia. Si cercano perciò uomini fatti preghiera per ripercorrere la storia della Chiesa, i suoi drammi e farne una memoria in cui ger-

mogli il futuro e la speranza, la riconciliazione e la pace. Sì, è provvidenziale in questo nostro tempo, esplorare le vie della diploma-
zia, dei delicati equilibri per il rispetto delle tradizioni occidentali, orientali, tardo antiche, moderne e sentire il dramma di essere 
non popolo. Ma dove ci incontreremo? Quando riusciremo a essere popolo di Dio, stirpe eletta, nazione santa, popolo che Dio si è 
acquistato, perché proclami le opere ammirevoli di lui che vi ha chiamato dalle tenebre alla sua luce meravigliosa (1Pt 2,9-10)? Si 
cercano perciò uomini fatti preghiera perché sia viva sempre la fiducia nelle promesse di Dio. Sì, è doveroso che il vescovo eserciti 
il suo ministero come un vigilare, una specie di sorveglianza perché sia osservata la legge, sia custodita la tradizione, sia praticata 
la disciplina, ma tutto rischia di diventare noioso se non addirittura inerte. Perciò si cercano uomini fatti preghiera, perché lo spa-
simo dell’unità tra i discepoli di Gesù e l’invocazione della pace tra gli uomini sia come un fuoco che divora e come una sapienza che 
orienta. Don Flavio ha scelto come suo motto episcopale non la proclamazione di una verità, non la dichiarazione di una intenzione, 
ma una invocazione, una preghiera. Forse con questa scelta esprime il proposito di essere un uomo fatto preghiera. 
Perciò – si potrebbe concludere – va bene per essere vescovo.

L’omelia dell’Arcivescovo Mario Delpini per l’ordinazione di Mons. Falvio Pace: “Si cercano uomini di preghiera, fatti di preghiera”
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Territorio

Con FAI, ‘Inventario dei Ricordi’ e Consorzio di Bonifica EST Ticino, prima una conferenza e poi una camminata 
L’ingegnere e l’uomo d’altri tempi: un pomeriggio con Eugenio Villoresi

Iricordi che inevitabilmente si mi-
schiavano con le immagini, diven-
tando un tutt’uno con il racconto. 
L’ingegnere e l’uomo; l’uomo e 

l’ingegnere. Quella figura che è stata e 
per sempre sarà storia: Eugenio Villo-
resi e assieme ovviamente l’opera, tra 
le bellezze del nostro territorio, che 
porta il suo nome, il Canale Villoresi. 
Pronti, allora, a conoscerli ancor più 
da vicino? Eh sì, perché proprio lui è 
stato il protagonista dell’iniziativa 

que Villoresi. “Una figura che, accanto 
all’eredità tangibile e visibile, ha la-
sciato anche quella morale. Un vero e 
proprio esempio di vita. Una persona 
che, pur avendo vissuto in epoche 
complesse, ha saputo guardare al di là 
delle difficoltà e delle problematiche 
incontrate lungo il suo percorso, 
creando qualcosa di davvero straordi-
nario”. 

è stato ed è ancora oggi appunto il 
Canale Villoresi, progetto che, va ri-
cordato, non ha realizzato diretta-
mente, in quanto è morto di logora-
mento fisico quando ancora non 
c’erano i fondi, ma che è stato portato 
a termine dal figlio”. 'Navigando nel 
progetto Villoresi', questo, allora, il ti-
tolo dell’appuntamento. Un vero e 
proprio viaggio, insomma, che ha vi-
sto i presenti, prima scoprire in una 
conferenza alcuni momenti e partico-
larità della vita di Villoresi e della sua 
opera, quindi eccoli in una camminata 
che li ha portati proprio lungo le 
sponde dell’importante corso d’acqua 
e anche al museo emeroteca delle ac-

promossa in Villa Rusconi a Castano 
da FAI Giovani delegazione Ovest Mi-
lano, con Inventario dei Ricordi ed il 
Consorzio di Bonifica Est Ticino Villo-
resi. “Eugenio Villoresi è stato innan-
zitutto un uomo di fede, che ha dedi-
cato la sua esistenza per il prossimo - 
spiega Valerio Villoresi, uno dei di-
scendenti - Rimasto orfano di padre 
da piccolo ed avendo ricevuto aiuto 
da alcune famiglie di agricoltori, in-
fatti, ecco che ha voluto restituire il 
bene ricevuto, facendo qualcosa di 
concreto e tangibile per i contadini 
che in quei periodi di siccità purtrop-
po morivano di fame. Da qui, pertan-
to, l’idea di un’opera innovativa quale 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Inaugurata la nuova struttura dedicata al dottor Bison
La farmacia comunale di Arconate

Donati televisori e apparecchi in diversi reparti
L’impegno di Fondazione Ospedali

Sabato 4 maggio è stata inaugu-
rata la nuova farmacia comu-
nale di Arconate, un progetto 
voluto dall’attuale Ammini-

strazione Calloni che ha lavorato per 
offrire ai cittadini 
una farmacia dei 
servizi. “I ringrazia-
menti sono vera-
mente tanti –  ha af-
fermato il primo 
cittadino Sergio 
Calloni – un taglio 
del nastro che rap-
presenta un obietti-
vo raggiunto che 
andrà a favore di tutta la 
comunità, nessuno esclu-
so. L’Amministrazione Co-
munale nel 2020 ha istitui-
to l’Azienda Speciale 
‘Quadrifoglio Servizi’, che 
ha lavorato per l’apertura 
della farmacia e che 
d’ora in avanti si im-
pegnerà per gestirla 
al meglio. Abbiamo 
scelto la strada più 
complicata a livello 
burocratico ma che 
permetterà di inve-
stire gli utili in ope-
re e risorse per la 
comunità. Moltissimo lavoro è stato 

Fondazione degli 
Ospedali Onlus ha 
consegnato, nel po-
meriggio del 29 apri-

le, diversi televisori e ap-
parecchiature mediche 
presso l'ospedale di Legna-
no. Presenti il Direttore ge-
nerale Francesco Laurelli, il 
presidente di Fondazione 
Ospedali Norberto Albertalli 
e i consiglieri Angelo Gazza-
niga e Piermarco Locati. "Ho cono-
sciuto l'Associazione che supporta 
Azienda Ospedaliera - ha commenta-
to Laurelli - Ringrazio i volontari che 
lavorano in sinergia con i nosocomi e 
ci aiutano a monitorare le diverse 
realtà. E' meritorio veicolare, attra-
verso la Fondazione, fondi verso esi-
genze specifiche". Angelo Gazzaniga 
ha poi ricordato che la Fondazione la-
vora in cooperazione con i quattro 

fatto e tantissima buona 
volontà è stata messa in 
pratica, ma oggi il risultato  
è davanti ai nostri occhi”. 
Dopo la benedizione di don 
Alessandro la parola è pas-
sata all’assessore France-
sco Colombo - “Permette-

temi un 
ringraziamento spe-
ciale all’Amministra-
tore Unico di Azien-
da Speciale 
‘Quadrifoglio servizi’ 
Emilio Calloni che ha 
curato e fatto nasce-
re questa realtà e 
alla direttrice Mara 

Innocenti, grande mente e 
faro per tutti noi”.  All’interno 
della farmacia è stata posizio-
nata una targa in ricordo del 
dottor Flavio Bison che, per 
oltre trent’anni, è rimasto al 
servizio dei cittadini con cura, 
generosità e tanto amore. A 
lui il ricordo commosso e 

carico di gratitudine di tutti i presenti.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

ospedali di Legnano, Cuggiono, Ma-
genta e Abbiategrasso - "Chi lavora 
nella nostra associazione lo fa gratui-
tamente. Siamo spesso negli ospedali, 
ascoltiamo le richieste di tutti e cer-
chiamo di aiutare il più possibile". Nel-
lo specifico, sono stati consegnati due 
televisori nel reparto di cardochirur-
gia e chirurgia generale, mentre al re-
parto di pediatria sono stati donati tre 
saturimetri e un apparecchio tiralatte.

Per la Festa della Mamma una shopper della Croce Azzurra
Croce Azzurra: una ne pensa, cento ne fa! Ora, in 
occasione della Festa della Mamma, i volontari 
dell’associazione di soccorso hanno ideato una 
shopper ecofriendly, con la scritta “Mamma” in 
cinque colori diversi: rosa, blu, verde, arancione 
e fucsia. A fronte di un’offerta, si fanno due buo-
ne azioni: un regalo alla propria mamma e un so-
stegno concreto a un’importante realtà locale.
Come fare per averla? Basta prenotarla tramite 
Whatsapp al numero 347/9277275; poi, o la si ri-
tira presso la sede, in Piazza della Filanda a Buscate; o presso il banchetto in 
piazza ad Arconate il 12 maggio o si prenota la consegna a domicilio, presso la 
propria abitazione o... direttamente dalla mamma!

Bodycam di sicurezza sugli operatori sanitari in servizio
Dal 2 maggio, gli operatori in servizio sui mezzi di 
soccorso avanzato che operano nelle province di 
Bergamo e Monza Brianza hanno in dotazione bo-
dycam indossabili. L'utilizzo delle telecamere è vo-
lontario ed è finalizzato a garantire la sicurezza e la 
tutela dell'incolumità degli operatori di soccorso. 
Attualmente, l'Agenzia Regionale di Emergenza Ur-
genza (AREU), in attesa di sottoscrizione degli ac-
cordi sindacali in materia di controlli a distanza da 
parte delle ASST/IRCCS ed Enti del Terzo Settore, ha provveduto alla consegna 
di bodycam al personale sanitario, già formato, (medici e infermieri) di compe-
tenza delle province di Bergamo e Monza-Brianza. Entro l'estate, su tutto il ter-
ritorio lombardo, verranno distribuiti gli 850 dispositivi acquistati che saranno 
installati sui mezzi di soccorso avanzato (automediche, auto infermieristiche e 
elisoccorso) e sui mezzi di soccorso di base (ambulanze degli enti del terzo set-
tore in convenzione per 118). Per questo progetto, Regione Lombardia ha già 
stanziato 1,5 milioni di euro. "La sicurezza è una priorità per tutti i cittadini e, 
in particolar modo, per gli operatori sanitari,  sempre più vittime di aggressio-
ni”, ha affermato l'assessore regionale alla Sicurezza e Protezione Civile”
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Legnanese

La US Dairaghese Ciclismo ha continuato le celebrazioni 
del centenario con una straordinaria randonnée lungo le 
strade di Lombardia e Piemonte. La manifestazione ha 
proposto percorsi distinti, ognuno con il suo fascino unico: 
un circuito di 100 km su strada, che ha attraversato le col-
line novaresi e il suggestivo Santuario di Boca; un percorso di 200 km su strada, 
che ha abbracciato la Valsesia, con le sfide delle salite di Colma e Levo, e la bel-
lezza dei laghi di Mergozzo, Maggiore e d'Orta; infine, un affascinante itinerario 
di 80 km in gravel, immerso nel suggestivo paesaggio del Parco del Ticino.

Tutto iniziò, un po’ per caso, 
proprio a Busto Garolfo di-
versi anni fa. Da un’esigenza 
concreta, da un bisogno ur-

gente e necessario, da un bigliettino 
lasciato in una tasca: da una persona 
in difficoltà ad un politico 
che in Europa rappresenta-
va l’Italia. Era il 2003 e ri-
correva l’anno europeo per 
la disabilità e serviva una 
legge che non portasse 
all’interdizione (pratica 
complessa e umanamente 
triste) ma all’istituzione di una figura 
di riferimento: l’amministratore di so-
stegno. Il libro presentato a Busto 
Garolfo racconta così  la straordinaria 
battaglia condotta vent'anni fa dal se-
natore Mario Mantovani per istituire 
la figura dell'amministratore di soste-

Tre Comuni, un solo intento. 
Crescere in appetibilità anche 
attraverso un sem-
pre maggiore impul-

so dato al loro tessuto com-
merciale. Busto Garolfo, 
Casorezzo e Dairago unisco-
no le forze per dare vita al 
Distretto del Commercio. In 
che cosa consista l'iniziativa 
e quali prospettive possa 
spalancare lo si saprà nell'incontro in 
programma giovedì 16 maggio alle 21 
nella sala civica di via Magenta 25 a 

gno attraverso il voto del parlamento 
italiano. Il professor Pera, nella prefa-
zione del libro, sottolinea che questa 
legge è prima di tutto "umana", richia-
mando la celebre frase di Albert Ein-
stein che si identificava con la razza 

umana senza esitazione 
alcuna. Il senatore 
Mantovani ha illustrato  
nel suo libro il percorso 
della legge fino alla sua 
definitiva approvazione, 
offrendo un'analisi ap-
profondita e coinvol-

gente. Alla serata, moderata dal diret-
tore di Logos Vittorio Gualdoni, 
hanno partecipato con esperienze, 
anche molto toccanti, Maria Pia Ri-
cotti (Associazione Pro Disabili) e 
Marco Binaghi (avvocato e candidato 
sindaco a Busto Garolfo). 

Busto Garolfo. "I Distretti del Com-
mercio promossi dalla Regione Lom-
bardia - spiegano i tre Comuni in una 
nota - sono in grado di fare del com-
mercio un fattore di innovazione, in-
tegrazione e valorizzazione di tutte le 
risorse di cui dispone il territorio per 
accrescere l'attrattività , rigenerare il 

tessuto urbano e sostenere 
la competitività delle im-
prese commerciali". Per 
Busto Garolfo il discorso è 
portato avanti dal sindaco 
Susanna Biondi e 
dall'assessore Patrizia 
Campetti, per Dairago dal 
primo cittadino Paola Rolfi 

e dall'assessore Anna Elisa Frattolillo e 
per Casorezzo dal sindaco Pierluca 
Oldani e dall'assessore Rosella Giola.

di Cristiano Comelli
redazione@logosnews.it

Il senatore Mantovani ha presentato il libro da lui redatto
Da Busto Garolfo... una legge umana

Coinvolti i Comuni di Busto Garolfo, Casorezzo e Dairago
Un nuovo Distretto del Commercio

In bici per i 100 anni dell’US Dairaghese C’era anche Legnano e Inveruno la mattina di domeni-
ca 5 maggio al settantunesimo Raduno Nazionale dei 
bersaglieri ad Ascoli Piceno in occasione del cente-
nario della costituzione dell’Associazione Nazionale 
Bersaglieri. Posizionata a metà dello ‘sfilamento’ per le 
vie della città marchigiana, la sezione cittadina dei bersaglieri in congedo, inti-
tolata alla M.O.V.M. col. Aurelio Robino, era rappresentata da quaranta soci, di 
cui venticinque componenti della fanfara. La rappresentanza legnanese, guida-
ta dal presidente della sezione Marco Villa, ha sfilato dietro lo striscione con i 
loghi della Città, dell’Associazione Nazionale Bersaglieri e del Centenario. 

Bersaglieri da Legnano e Inveruno
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Un ‘like’ alle opere degli studenti
Il progetto di Pierangelo Russo e degli allievi dell’Einaudi

Due ‘campioni’ di matematica
Matteo e Stefano, del Bramante, studenti da premio

I   l Liceo Artistico ‘Luigi Einaudi’ di 
Magenta, insieme all’artista Pie-
rangelo Russo, promuove il con-
corso d’arte ‘Like..

.ergo sum’.  Un progetto 
promosso dal Liceo Ar-
tistico ‘Luigi Einaudi’ di 
Magenta che, ormai 
come da tradizione, ac-
compagna i suoi stu-
denti in un percorso 
d’ispirazione personale 
partendo da una mostra 
o da un’opera sul terri-
torio. Novità per l’anno 
scolastico 2023/2024 è la scelta del 
soggetto fonte d’ispirazione: l’artista 
Pierangelo Russo, ex docente dell’Ist-
ituto, ha proposta la sua opera ‘Laika-
mente’, realizzata nel 2019 per il Festi-
val delle trasformazioni di Vigevano. 
“Laikamente rappresenta una reinter-
pretazione della tematica dell’ince-
rtezza e dell’insicurezza – spiega Pie-
rangelo Russo - che spinge il nostro 
tempo a cercare consensi e afferma-
zione attraverso i social. Partendo da 
questo concetto ho proposto agli stu-

denti, oltre alla realizzazione di opere 
d’arte personali, diversi percorsi di 
approfondimento grazie al coinvolgi-
mento di esperti quali psicologi e so-
ciologi”. “La proposta di Pierangelo – 
afferma la prof.ssa Maria Grazia Piso-
ni, dirigente scolastico – si inserisce 
perfettamente nel nostro contesto 
scolastico in cui si opera attraverso 

unità didattiche di ap-
prendimento che coin-
volgono varie discipline 
in vista della maturazio-
ne di competenze che 
possano permettere di 
sviluppare quella capa-
cità critica che consen-
te di non prendere per 
buono tutto ciò che vie-
ne trasmesso dai media 

e di imparare ad andare oltre le appa-
renze. È stato infine molto naturale 
pensare di coinvolgere altri licei in vi-
sta della creazione di legami artistici 
che speriamo possano aprire la strada 
a collaborazioni anche future.” Le 
opere realizzate dagli studenti saran-
no esposte presso la Canonica di Ber-
nate Ticino a partire da sabato 18 
maggio alle ore 15. Durante l’inaugu-
razione interverranno la dott.ssa Ma-
ria Grazia Pisoni, Marco Invernizzi, la 
dott.ssa Elisa Sini Bottelli e Marco De 
Crescenzo.

Problemi, potenze, radici, fra-
zioni, equazioni, trigonome-
tria: la matematica è da sem-
pre la bestia nera per 

tantissimi studenti. Se Antonello Ven-
ditti era convinto che ‘la matematica’ 
non sarebbe mai stata ‘il suo mestiere’, 
lo stesso non si può dire 
per Stefano Bertani e 
Matteo Oldani, due stu-
denti di classe quarta 
del Liceo Bramante che 
hanno ottenuto una 
medeglia d’argento e 
una di bronzo nella 
Quarantesima Finale 
Nazionale delle Olim-
piadi della Matematica, 
che si sono tenute nello 
scorso weekend a Ce-
senatico, nel romagnolo. La competi-
zione ha raccolto oltre 130.000 stu-
denti appassionati di matematica su 
tutta Italia e si è svolta lungo tutto 
l’arco dell’anno scolastico. La prima 
fase di prove si è svolta verso novem-
bre presso ogni istituzione scolastica 
aderente e ha preso il nome di ‘Giochi 

di Archimede’; la seconda fase, a dif-
ficoltà crescente, si è tenuta nel mese 
di febbraio su distretti locali e pha 
permesso di selezionare per l’ultima 
fase i 300 studenti più meritevoli, che 
si sono dati battaglia nell’ultimo atto 
che, come da tradizione, si è svolto 
agli inizi di maggio sulla rivera roma-
gnola. I premi sono assegnati in base 
al punteggio ottenuto da ciascun par-
tecipante alla prova: il bronzo per chi 
ha ottenuto tra i 20 e i 24 punti e 
l’argento per chi ha totalizzato tra i 25 

e i 30 punti, punteggi 
tra i quali sono rica-
duti Oldani e Bertani. 
Le medaglie assegna-
te sono state in totale 
163, delle quali 79 di 
bronzo e  55 d’arge-
nto: un ristretto club 
di giovani geni della 
matematica nel quale 
i due studenti sono 
entrati a pieno diritto. 
L’ottimo risultato dei 

due ‘bramantini’ non può che dare 
prestigio a un’istituzione scolastica 
che da molti anni accoglie, cresce e 
perfeziona i migliori talenti che il no-
stro territorio ha da offrire e che an-
cora una volta si pone come scuola 
leader nel settore scientifico dell’Alto 
Milanese.

Il ventesimo Insubria Festival: un grande successo tra eventi, musica e appuntamenti

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

L'Insubria Festival 2024 a Marcallo si è concluso, lasciando dietro di sé una scia di sorrisi, ricordi indimenticabili e 
l'energia di quattro giorni trascorsi in un lampo. Quando la gioia e il divertimento sono al centro dell'attenzione, 
sembra che il tempo acceleri in modo incredibile. Quest'anno l'evento, organizzato dall'Associazione Terra Insubre 
e patrocinato dal Comune, ha trasformato il Parco Ghiotti in un vivace ritrovo che ha attirato migliaia di persone, 
tra visitatori locali e appassionati provenienti da fuori regione. Le attività offerte hanno celebrato la ricca tradizione 
celtica, avvolgendo i partecipanti in un'atmosfera unica. Dal 25 al 28 aprile, i partecipanti hanno potuto immergersi 
in mercatini a tema, assaporare cibo e birra artigianale dai numerosi food truck, e assistere a spettacoli entusiasmanti. Quest'edizione è stata particolarmente 
significativa: la ventesima, un anniversario che ha dimostrato come l'Insubria Festival sia diventato un appuntamento immancabile nel calendario degli eventi 
locali. Con un programma ricco e variegato, il festival ha offerto momenti di condivisione e allegria, confermando il suo status di evento di successo. 

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it
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Un progetto per esprimersi attraverso l’arte                                                                       
‘Tele-visioni’ per un’arte inclusiva Com’è l’aria di Buscate?Mantovani si ricandida

di Francesca Favotto
t.faccendini@logosnews.it

Un vero e proprio ‘colpo di scena’, an-
che se alcune voci giravano da giorni, 
ma solo nella serata di martedì hanno 
trovato ufficialità. Mario Mantovani, 
dopo la candidatura alle elezioni eu-
ropee nelle liste di Fratelli d’Italia, tor-
na in corsa anche per il suo comune, 
Arconate. Già sindaco per 13 anni, il 
senatore arconatese è il nome scelto 
dal gruppo per una nuova sfida. La se-
rata promossa dalla lista ‘Viva Arcona-
te’ si apre con un’analisi dei lavori 
svolti come opposizione in questi cin-
que anni, prima di prendere la parola 
il consigliere Fabio Gamba che, se-
gnalando alcune criticità da loro ri-
scontrate, disegna un nuovo progetto 
politico richiamando “il nostro mi-
glior candidato, in fondo quello che 
abbiamo sempre avuto: Mario Manto-
vani”. La nuova lista si chiama ‘Forza e 
Coraggio’ e nel suo discorso Mantova-
ni ha tracciato le idee e linee guida 
per la nuova candidatura, tra progetti 
e obiettivi di ripartenza.

A Buscate, così come in alcuni Comu-
ni vicini, è attiva ormai da 5 anni una 
centralina Wiseair per il monitoraggio 
dei principali inquinanti nell’aria. “Ab-
biamo acquistato la centralina come 
GASBusca nel 2019 – spiega Luigi 
Ramponi, vicepresidente dell’associ-
azione – e si trova nei pressi di via 
Papa Giovanni. In seguito poi il Comu-
ne, su nostro input, ha installato altre 
quattro centraline simili sul territorio 
comunale”. La centralina è di facile e 
rapida consultazione con l’app ‘ido – 
Wiseair’. E com’è l’aria a Buscate? 
“Come ci si aspetta da un paese della 
Pianura Padana: non salubre in gene-
rale, peggiore in inverno e migliore 
man mano che arriva la bella stagione. 
Aspettiamo che il Comune, che ha a 
disposizione più dati, organizzi un in-
contro pubblico in cui un esperto 
possa visionare e commentare i dati”.

immagini di opere d'arte classica e 
contemporanea e da giochi psico-
motori, si poneva l'obiettivo di speri-
mentare le proprie potenzialità 
espressive/comunicative attraverso 
l'arte, secondo una visione inclusiva e 
comunitaria”. Nel weekend le opere 
saranno esposte in alcuni luoghi si-
gnificativi del paese: chiesa di San 
Pietro, Piazza della Filanda, sala civi-
ca, villa Rosales Abbiate, scuole ele-

mentari, munici-
pio, centro Anziani 
e chiesa di San 
Mauro. Sabato 11 
maggio con par-
tenza alle 15 da 
Piazza della Filan-
da, sarà possibile 
partecipare alla vi-
sita guidata della 
mostra a cielo 
aperto per le vie 
del paese; altri-

menti domenica 12 maggio sarà possi-
bile la visita libera, con ritiro della 
piantina presso la Biblioteca. Venerdì 
10 maggio, invece, sempre presso la 
Biblioteca si terranno 3 laboratori ar-
tistici dedicati alle classi quinte della 
scuola primaria e agli utenti dei servi-
zi per persone disabili del nostro ter-
ritorio. 

Buscate si appresta a vivere un 
weekend all’insegna dell’arte: 
nell’ambito della Milano Civil 
Week e su impulso dell’associ-

azione ‘Volare insieme Odv’, dal 10 al 
12 maggio Buscate 
diventa lo scenario 
del progetto ‘Tele-
visioni’, un percorso 
di laboratori arti-
stico-espressivi svi-
luppato negli ultimi 
due anni scolastici, 
con opere d’arte 
prodotte in collabo-
razione tra la scuola 
primaria di primo 
grado, i centri diur-
ni (CDD, CSE, SFA) 
del territorio e l’associazione ‘Volare 
Insieme odv’. “Il primo anno è stato 
dedicato all'autoritratto (profilo, vol-
to) e al ritratto, mentre il secondo 
anno alla mano, alla figura intera bidi-
mensionale e tridimensionale – spie-
gano gli organizzatori – Ogni labora-
torio, preceduto dall'osservazione di 



10
Rimani aggiornato su Turbigo su www.logosnews.it/turbigo www.logosnews.it

Nosate / Robecchetto / Turbigo

Il Risorgimento al Mulino del Pericolo
Indietro nel tempo con l’Associazione Turbigo 3 Giugno 1859

La 20^ 'Sü e Gio par Nusa' ‘La Musica nel Cuore’

Indietro nel tempo: si può, ecco-
me! Pronti, allora, come si dice a 
fare “un tuffo nel passato”? 
L’appuntamento, o meglio gli ap-

puntamenti (perché saranno davvero 
diversi i momenti di coinvolgimento e 
condivisione) sono questo fine setti-
mana con ‘Il Ri-
sorgimento al 
Mulino del Peri-
colo’ (rievocazione 
storica), organiz-
zato dall’Associ-
azione Risorgi-
mentale Turbigo 3 
Giugno 1859. Si 
comincia, allora, 
sabato 11 maggio 
alle 10 con l’ape-
rtura al pubblico 
del campo milita-
re lungo il Ticino, 
quindi spazio alla 
didattica a cura dei rievocatori, alla 
mostra di modellismo curata dal-
l’Associazione ‘A.M. il Ponte’ di Ro-
mentino e alla mostra di cimeli risor-
gimentali del Museo ‘Aldo Rossini’ di 
Novara. Nel pomeriggio, poi, ecco la 
presentazione del libro ‘Turbigo 3 
giugno 1859’ e, contemporaneamente, 
proseguiranno le mostre e le attività, 
per arrivare al racconto itinerante 

Si terrà domenica 12 maggio la 20^ 
edizione della storica camminata non 
competitiva 'Sü e Gio par Nusa', orga-
nizzata dall'Associazione Fiaccolata 
Nosatese. Il percorso sarà quello con-
sueto e si snoderà tra le bellezze sto-
riche, paesaggistiche e naturali che 
contraddistinguono il territorio di 
Nosate. Come sempre, si potrà sce-
gliere se affrontare il più impegnativo 
percorso di 10 km oppure optare per 
una camminata di buon passo da 6 
km. Il ritrovo è fissato per le 8 presso 
il Parco Atleti Olimpici d’Italia, anti-
stante la Chiesetta di Santa Maria in 
Binda. La partenza avverrà alle 9 e 
lungo il percorso saranno disponibili 
punti di ristoro, con la sicurezza della 
presenza della Protezione Civile di 
Castano Primo e del servizio medico e 
di pronto intervento lungo il percorso 
grazie a CVPS Arluno. La quota di 
iscrizione simbolica è di 3 euro. Alla 
corsa vera e propria, seguirà un rin-
fresco offerto dall’Associazione. Tutti 
i proventi della manifestazione an-
dranno a favore delle attività della 
Fiaccolata Nosatese. 

Non avrebbe più senso raccontare 
che “La Musica Nel Cuore” è uno 
spettacolo nato in epoca di restrizioni 
con l’obiettivo di “fare qualcosa”, im-
pegnando però poche risorse sia tec-
niche che umane. Questo perché lo 
scorso 4 maggio 2024 è andato in sce-
na a Turbigo, presso l’Auditorium 
Scuola Secondaria Istituto Compren-
sivo Don Lorenzo Milani, per la se-
conda volta, dopo Corbetta, nella sua 
nuova versione che conta più di venti 
persone sul palco e la squadra tecnica 
di Operandisti Moderni al completo. 
Lo spettacolo è un varietà: la protago-
nista è la musica, in particolare le 
canzoni che parlano d’amore, inter-
pretate dai cantanti storici di Operan-
disti Moderni, affiancati questa volta 
da nuove proposte. Le coreografie, 
sempre presenti, creano un’ambienta-
zione a questi brani e sono intervalla-
te da divertenti sketch, poesie e an-
che un po’ di improvvisazione. 

della battaglia e wargames; alle 19, in-
vece, merenda sull’aia (10 euro su pre-
notazione) e alle 20.30 ballo risorgi-
mentale e campo militare in notturna. 
Ma non è finita qui, perché come det-
to due sono i giorni della manifesta-
zione. E, allora, domenica 12 maggio 

alle 10, spazio al-
l’apertura del 
campo militare, 
didattica, warga-
mes e presenta-
zione dei prodotti 
tipici dei mulini 
(‘Riseria Capittini’ 
di Galliate), men-
tre alle 12 ‘Spunti-
no del contadino’ 
(10 euro su preno-
tazione), con in-
trattenimento a 
cura dei ragazzi 
della 3^ A della 

scuola secondaria di Turbigo. Alle 
14.30, ancora, torneo di burraco e 
proseguimento delle mostre e attività. 
Alle 16, momento istituzionale con le 
autorità alla stele in ricordo del capi-
tano francese Ernest Charles Vanéec-
hout, eroe della seconda guerra di in-
dipendenza italiana (che oggi riposa 
nel cimitero cittadino) e alle 17 con-
certo della Fanfara di Magenta.   



Una mattinata in compagnia dei nostri “amici a quattro zampe”. Sono ormai 
tante, infatti, le famiglie in cui è fortemente radicata la presenza di animali, ma 
come gestirli nel modo migliore per una buona convivenza? L’appuntamento 
che fa al caso vostro è domenica 12 maggio, in occasione dell’iniziativa ‘Passeg-
giata a Sei Zampe’, promossa da Dario Ferrario e sostenuta 
da  ‘Castano di Centrodestra’. Il ritrovo è alle 8.30 davanti 
alla sede del gruppo in corsa alle elezioni comunali in piazza 
Mazzini e da qui si percorreranno diverse vie della città, per 
poi raggiungere un campo, dove verranno proposte attività 
mirate a consolidare il rapporto cane-uomo. 
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L’iniziativa organizzata dalla Protezione Animali Legnano Una serata in vista delle europee e un dibattito per il paese
Con gli amici cani: “4 Zampe in Villa” I giovani riflettono verso il voto

Virtus M.d.P., concerto del ‘Coro Divertimento Vocale’
Sport e musica in tensostruttura

Metti un pomeriggio in 
compagnia dei nostri 
“amici a quattro zampe”. 
Aggiungici poi delle sfila-

te, una serie di attività e occasioni di 
coinvolgimento e condivisione e, alla 
fine, il divertimento e la voglia di stare 
insieme, beh… sono state garantite. E’ 
“4 zampe in Villa”, appunto un mo-
mento interamente dedicato ai cani e 
ai loro padroni, che ha saputo davvero 
conquistare tutti. “Una gioia immensa 
poter promuovere simili eventi e ve-
dere la grande risposta da parte dei 
cittadini - spiega Maria Rita Crespi, 
vicepresidente della Protezione Ani-
mali di Legnano ODV”. Nel parco della 
Villa Rusconi di Castano, insomma, 
ecco che proprio gli animali sono stati 
gli indiscussi protagonisti, pronti a 
mettersi in mostra in tutta la loro bel-
lezza, sotto gli occhi attenti di giurati 
molto speciali, ossia gli ospiti delle 
case di riposo San Giuseppe e Colleo-
ni. Ma, alla fine, accanto allo svago, si 

Ascoltare, confrontarsi, di-
scutere. Perchè la democrazia 
è una grande opportunità in 
cui ognuno si può e deve sen-

tirsi responsabile verso il voto. E l’’8 e 
9 giugno, anche a Castano Primo, ci 
sarà un doppio appuntamento: ammi-
nistrative ed europee. L'ufficio di Pa-
storale Giovani della Diocesi di Milano 
propone momenti di formazione e 
condivisione sull'impegno 
politico e sociale. La propo-
sta, pensata principalmente 
per i gruppi giovanili, si 
struttura partendo da una 
spiegazione del voto di giu-
gno e del contesto all’inter-
no del quale si inserisce, per 
poi passare ad una breve 
esposizione dell’attuale sce-

Quando lo sport incontra la 
musica. Appuntamento, al-
lora, sabato 11 maggio in 
tensostruttura a 

Castano con il concerto del 
'Coro Divertimento Vocale' 
di Gallarate, organizzato 
dalla Virtus M.d.P. "Questa 
iniziativa sarà l’occasione 
per contribuire alla raccol-
ta fondi per riqualificare gli 
spazi di gioco oratoriani, 
oltre che un momento gio-
ioso di comunità scrivono - Il Coro 
Divertimento Vocale, fondato nel 1996 
dal maestro Carlo Morandi, è una 
realtà di musica corale gallaratese, 

è fatto anche del bene. Sì, perché 
l’intero ricavato dell’evento andrà alle 
cure di cani e gatti assistiti dalla Pro-
tezione Animali di Legnano.  “La no-
stra struttura è impegnata quotidia-
namente nel dare sostegno agli 
animali - conclude - Però, come si 
può ben capire c’è sempre bisogno di 
aiuti da parte del territorio, per svol-
gere al meglio ogni attività. E’ fonda-
mentale collaborare ed essere uniti; 
solo così, infatti, si possono ottenere 
risultati significativi, oltre a quelli già 
rilevanti che abbiamo raggiunto negli 
anni”.    

nario partitico e delle proposte politi-
che che si confrontano. Tra le varie 
sedi, in vista delle europee, l’iniziativa 
ha fatto tappa a Castano Primo, rac-
cogliendo l’adesione di molti ragazzi e 
giovani del paese. A breve, inoltre, 
l’Oratorio ospitarà anche un dibattito, 
sempre per i giovani castanesi, in cui 
si confronteranno i quattro candidati 
alla corsa per il nuovo sindaco.

che con i suoi 150 elementi ed una 
band è oggi uno dei più numerosi 
d’Italia. E’ composto da persone che 

nella vita si occupano di al-
tro, ma che sono unite dalla 
passione per la musica ed il 
canto ed è anche e soprat-
tutto impegnato nell’attivi-
tà sociale, poiché sostiene 
con larga parte dei propri 
eventi, associazioni e onlus 
territoriali nella raccolta di 
fondi e nella diffusione del 

proprio messaggio benefico. Nel 2019, 
inoltre, ha partecipato al programma 
televisivo 'Italia’s got talent', arrivando 
in finale".

Cura e attenzione all’ambiente, la ‘Giornata del Verde Pulito’
La cura e l’attenzione 
all’ambiente che ci cir-
conda. Tutti insieme, 
allora, sabato 11 maggio 
per la ‘Giornata del 
Verde Pulito’. Ritrovo 
alle 16.30 davanti al ci-
mitero, per poi pulire 
alcune zone della città. 
E al termine, merenda.

‘Passeggiata a Sei Zampe’: una mattinata insieme ai nostri animali
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Minacce e false notizie: l’Amministrazione fa il punto  
Intimidazioni, richieste agli atti, volantini: Bettinelli fa chiarezza su tutta la situazione

Le pallavoliste della SOI

Minacce personali, al sinda-
co Sara Bettinelli e ai tito-
lari di una nota azienda 
agricola; volantini non fir-

mati, dal titolo Bramaquiete, per di-
scutere di presunta mancata traspa-
renza da parte dell’ente ad un 
incontro pubblico di campagna elet-
torale precedentemente convocato 
dalla lista Insieme per In-
veruno e Furato; innume-
revoli richieste di accesso 
agli atti che non hanno 
portato a nessun atto for-
male da parte dei consi-
glieri di minoranza. La mi-
sura è colma e, a fronte di 
situazioni, anche a livello 
legale, davvero preoccupanti, è giunto 
il momento da parte dell’Amminist-
razione di fare chiarezza pubblica-
mente. Sì, perchè si sono nel frattem-
po verificate alcune situazioni, tipo un 
volantino anonimo prodotto da ignoti 
redatto con lettere di giornali, risa-
lente allo scorso 1 dicembre, passato 
subito nelle mani delle autorità com-
petenti e della Prefettura, innalzando 
il livello di sicurezza verso il Sindaco. 
Ma veniamo ai fatti. Negli scorsi gior-
ni nelle case degli inverunesi è giunto 
un volantino “intitolato ‘Bramaquiete’ 
e che si conclude con l’invito ad un in-

Una stagione di sport tra amicizia e 
crescita sportiva e personale. Le gio-
vani pallavoliste della SOI hanno con-
cluso la loro stagione nei campionati 
provinciali delle Polisportive Giovanili 
Salesiane (PGS) e ora si proiettano 
verso i tornei SOI dell’8-9 giugno. “È 
stata una stagione intensa e con buo-
ne soddisfazioni – commenta Bruna 
Belloni, responsabile SOI della palla-
volo – Tutte le nostre squadre si sono 
impegnate al massimo per ottenere i 
migliori risultati possibili. Le atlete 
dell’under 12, nonostante siano in età 
da minivolley, hanno reagito molto 
bene alla categoria, e si sono abituate 
alla competizione. Ottimi risultati 
hanno ottenuto le under 13 e 14: ab-
biamo costituito due squadre per la 
grande richiesta che abbiamo ricevu-
to. Tra le piccole, sono di certo le 
squadre più forti mentalmente. Un 
plauso anche alla under 16, che hanno 
affrontato una stagione difficile ma 
non hanno mai mollato”.

contro elettorale della lista ‘Insieme 
per Inveruno e Furato’ - commenta il 
sindaco Sara Bettinelli in una confe-
renza stampa, supportata da tutta la 
Giunta - In questo volantino si fa pas-
sare l’idea che in questo Comune ci 
siano delle cose occultate e non ci sia 
la messa a disposizione agli aventi a 
diritto. Parto dal chiarire che questo 

volantino produce una  
rappresentazione alte-
rata della realtà”. Du-
rante la conferenza 
stampa non son stati 
dati, come doveroso, 
riferimenti diretti per-
sonali rispetto a privati 
cittadini coinvolti, ma 

un’analisi di merito e atteggiamento. 
“Sembra si voglia far apparire l’Ammi-
nistrazione come un ente che non ap-
plica la legge nel modo corretto - 
continua a spiegare Sara Bettinelli - 
Ricordo che, dal giugno scorso, sono 
state effettuate diverse richieste di 
accesso agli atti da parte di privati cit-
tadini per visionare atti e pratiche re-
lativi ad altri privati. Gli uffici han 
sempre risposto nelle modalità e pro-
cedure corrette. A settembre/ottobre 
il gruppo di cittadini si è formalizzato 
nel comitato ‘Bramaquiete’ e ha conti-
nuato con le richieste di accesso agli 

atti.”. Le richieste da privati prosegui-
rono, ma fu solo il gruppo Consiliare 
di maggioranza Rinnovamento Popo-
lare per il tramite del Capogruppo 
Crespi a presentare una formale in-
terrogazione per permettere che il 
tema potesse essere condiviso in 
Consiglio Comunale, dando seguito 
alle sollecitazioni del Comitato. Il 
consiglio comunale fu ‘in modalità a 
porte chiuse’, come da regolamento, 
trattando di fatti privati, nello scorso 
dicembre: “Se i consiglieri di mino-
ranza avessero ravveduto situazioni 
non chiare o non corrette avevano la 
possibilità, in ben 11 mesi, di presen-
tare mozioni o interrogazioni, convo-
care commissioni consiliari essendo-
ne i presidenti, eccezione di questo 
Comune, azioni tutte mai intraprese”. 
“Il tutto si è però svolto in un conte-
sto non sereno, in quanto, alla Tenuta 
Bramasole l’1 dicembre è giunta una 
lettera anonima con il testo: ‘Froci di 
merda vi facciamo vedere noi a voi e 
a quella puttana della amica sindaca”. 
Subito è stata fatta debita denuncia e 
ne faccio menzione solo ora, per 
chiarire il contesto ed evitare che la 
tensione aumenti. Vorrei sapere la 
posizione del candidato Vincenzo 
Grande, in quanto il suo gruppo è ci-
tato nel volantino, cosa ne pensa?”.



La scorsa domenica 5 maggio la comunità di Castel-
letto di Cuggiono ha celebrato la sua festa patronale. 
L’appuntamento tradizionale del maggio castellette-
se prevedeva, come sempre, una domenica di festa a 
tutto tondo, a partire dalla celebrazione solenne 
della Santa Messa alle ore 10 presieduta da mons. 
Patrizio Garascia, attuale superiore dei Padri oblati 
di Rho e già vicario pastorale (durante la quale è sta-
to anche bruciato il pallone votivo), cui seguiva il 
consueto aperitivo nell’oratorio adiacente. Nel pomeriggio poi, sempre presso 
l’oratorio, il gruppo ‘Terra di Fantasia’ ha proposto giochi ed animazione per i 
più piccoli, mentre per i grandi era possibile gustare le specialità preparate dai 
volontari castellettesi, tra cui salamelle, polenta, pesciolini fritti, patatine e dol-

ci casalinghi. La giornata di domenica si è conclusa 
con la processione che, partendo ovviamente dalla 
chiesa parrocchiale, passava da via al Ponte, via della 
Valle, largo Crocetta, via don Angelo Ferrario e via 
Cornelli per poi rientrare in chiesa. Durante tutta la 
domenica, presso il cortile della Casa Decanale ‘La 
scala di Giacobbe’ era visitabile la ‘Mostra dell’ombr-
ello’ a cura di Emilio Porrati.
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Iniziative e proposte in Canonica
Tanti gli appuntamenti in programma per la Civil Week

Branduardi in concerto a Cuggiono?
Ecoistituto e altre associazioni lavorano al progetto

Il ‘Festival Arte e Natura’ in programma due giorni in Villa

Un mese di maggio con un 
carnet di eventi invidiabile 
per la Canonica di Bernate 
Ticino, che si prepara ad 

aprire le sue porte per accogliere i vi-
sitatori. Si comincia con la Civil Week, 
evento promosso dall’Assessorato 
Welfare e Salute del Comune 
di Milano con lo scopo di 
promuovere e sostenere lo 
sviluppo sociale delle comu-
nità locali. ‘Cittadini e custo-
di del bello: percorso del Na-
viglio Grande’ è 
l’appuntamento in program-
ma sabato 11 e domenica 12 
maggio articolato in due momenti: la 
visita guidata alla Canonica di Bernate 
Ticino e, nella giornata di domenica, 
la visita all’ex Convento di San Rocco  Due giorni all’insegna della natura, dei fiori, dell’artigianato e del buon cibo. Il 

weekend del 18 e 19 maggio presso le sale della villa Annoni si terrà il ‘Festival 
Arte&Natura’ organizzato dall’Associazione culturale artistica Iperbole. Le sale 
e gli spazi all’aperto della villa cuggionese saranno animati da venditori e arti-
giani: mostra mercato, dimostrazioni dal vivo, labo-
ratori didattici e creativi e giochi per bambini, intrat-
tenimenti e spettacoli, e ancora buon cibo, 
streetfood. Gli stand saranno attivi dalle 10 alle 20 dei 
due giorni e l’animazione musicale andrà avanti fino 
alle 22. Un bel momento per vivere Cuggiono con 
un’attenzione particolare alla natura e al benessere.

a Castelletto di Cuggiono (ora Scala 
Giacobbe). Altro evento da non perde-
re è la rassegna ‘I martedì della Cano-
nica’, tre appuntamenti dedicati alla 
bellezza. Martedì 14 maggio alle 21 
l’autore Franco Faggiani presenterà i 
suoi libri all’interno della serata ‘La 
meraviglia dei passi’, a seguire, marte-
dì 21 maggio ‘La meraviglia di un viag-
gio – Camminando sul tetto del mon-
do’ offrirà ai presenti la possibilità di 
incontrare Giulia Radice. A conclusio-
ne di questo viaggio, martedì 28 mag-

gio doppio appunta-
mento per ‘La 
meraviglia dell’acqua’ 
con la camminata alle 
20 lungo il Naviglio da 
Boffalora a Bernate, a 
seguire la Società Ita-
liana di Caccia Fotogra-
fica presenterà il suo li-

bro edito da La Memoria del Mondo.  
Ancora una volta lo splendore della 
Canonica di Bernate fa da cornice ad 
eventi  volti a condividere bellezza.

Pur nel suo piccolo, Cuggiono 
ha avuto nella sua storia molti 
figli ‘illustri’: Uberto Crivelli, 
salito al soglio pontificio col 

nome di Urbano III nel 1185, Francesco 
‘Franz’ Margarita, uno 
dei Mille garibaldini e, 
dal punto di vista mu-
sicale, Angelo Bran-
duardi, tra gli autori 
più noti della musica 
folk-etnica italiana. Un 
artista il cui estro ha 
generato alcune delle 
più memorabili ‘fila-
strocche musicali’ ita-
liane, come Alla fiera dell’est e Cogli la 
prima mela che gli hanno guadagnato 
il soprannome di ‘Menestrello’, e che 
proprio nel 2024 festeggia i cinquan-
t’anni di carriera dall’uscita del suo 
primo album eponimo ‘Angelo Bran-
duardi’ del 1974. In occasione della ri-

correnza, alcune associazioni cuggio-
nesi si stanno mobilitando per porta-
re un loro figlio illustre in concerto 
proprio a Cuggiono. La location desi-
gnata sarebbe la Villa Annoni e la data 

da segnare sarebbe 
fine giugno: l’enturage 
dell’artista è stato con-
tattato e pare si stiano 
definendo i dettagli e 
le condizioni dell’eve-
nto, ma da chi se ne sta 
occupando trafila un 
certo ottimismo pur 
con tutte le difficoltà 
che un’organizzazione 

professionale può comportare. Un 
evento che se andasse in porto per-
metterebbe di riconoscere il valore di 
un artista forse troppo ignorato nella 
sua terra natale e che riceverebbe il 
giusto riconoscimento per il lustro 
che ha portato a Cuggiono.

La festa patronale nella frazione di Castelletto di Cuggiono

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Insubria Sport in bici tra i colli toscani
Un tour tra i luoghi più belli d’Italia tra sport e amicizia

Due ruote, tante mete e il gu-
sto di visitare alcuni dei luo-
ghi più belli della nostra Ita-
lia. Lo scorso weekend un 

gruppo di cicloamatori dell’ASD Insu-
bria Sport, attiva principalmente tra 
Cuggiono e i paesi limitrofi, è partito 
per un viaggio cicloturistico tra le col-
line toscane, da Pisa a Montepulciano 
con un percorso a tappe che ha toc-
cato alcuni dei luoghi più belli e carat-
teristici della regione: tra gli altri, 
piazza dei Miracoli, Volterra, Siena 
con piazza del Campo e Montepulcia-
no. Gli atleti hanno raggiunto la prima 
meta in treno, mentre le bici e i baga-
gli hanno viaggiato sul mezzo di sup-
porto che si è ricongiunto coi ciclisti 
a Pisa e li ha affiancati lungo tutti i 
percorsi. Quasi come in un pellegri-

naggio, i ciclisti hanno pedalato nella 
mattina per raggiungere le varie 
mete, che hanno invece visitato nel 
pomeriggio. “L’idea del viaggio è nata 
l’anno scorso, quando ero in vacanza 
in Toscana – racconta Roberto Carna-
go, organizzatore del viaggio – Sono 
rimasto talmente incantato da quei 
luoghi (dove sono state anche girate 
le note scene dei Campi Elisi de ‘Il gla-
diatore’, ndr) che ho voluto proporre 
questo percorso ai nostri ciclisti. È la 
prima volta che organizziamo un 
viaggio così su più giorni: fino ad oggi 
abbiamo organizzato uscite ma solo in 
giornata, per esempio nel Monferrato 
o la ciclogita a Miazzina dello scorso 
anno. Il riscontro è stato molto positi-
vo e speriamo che questo sia solo il 
primo di molti viaggi che organizze-
remo in futuro. Vorrei ringraziare se-
gnatamente Francesco Ulivi, che ha 
guidato il mezzo di supporto e ci ha 
accompagnato lungo tutto il percor-
so”. “Il viaggio è stato molto bello – ci 
raccontano i ciclisti – e ci ha permes-
so di coniugare la nostra passione per 
il ciclismo con il gusto di vedere alcu-
ni luoghi bellissimi”.
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Sempre ai vertici del campionato. Peccato per i play off Prosegue il servizio nel Comune di Vanzaghello 
Accademia BMV… “Che stagione!” L’esperienza dello sportello legale

Una vera e propria tradizione per la Parrocchia
La Fiaccolata, nel ricordo di ‘Cisco’

Peccato per la sfida play off, ma 
che stagione! Quando si dice, 
alla fine, un anno praticamen-
te perfetto. Già, perché per la 

Prima Squadra dell’Accademia BMV 
quello che si è appena concluso è sta-
to un campionato davvero da incorni-
ciare. Sempre nelle posizioni di verti-
ce, sempre là appunto in alto in 
classifica, a lottare fino all’ultimo per 
laurearsi campione, sempre protago-
nista indiscussa in Promozione. 
“L’unico rammarico, se così vogliamo 
chiamarlo, è stata 
la partita persa nei 
play off e che ci ha 
visti abbandonare 
definitivamente il 
sogno di provare a 
salire di categoria - 
spiega il presidente 
Nicodemo Filippel-
li - Ma, al di là di 
questo, non posso 
che fare i compli-
menti ai ragazzi e 
al mister per le 
emozioni che ci 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

di Cristiano Comelli
redazione@logosnews.it

Servizio che funziona si confer-
ma. L'Amministrazione comu-
nale di Vanzaghello ha deciso 
di continuare l'esperienza del-

lo sportello legale gratuito con lo sco-
po di "fornire ai cittadini informazioni 
e un primo orientamento sulle diverse 
questioni. Non si tratta di un'assisten-
za legale vera e propria, ma di una se-
rie di indicazioni generali che posso-
no orientare il cittadino a decidere di 
avvalersene oppure no. L'ordine degli 
avvocati di Busto Arsizio ha dal canto 
suo confermato l'intenzione di voler 

Il ricordo nei cuori e nella testa, 
l’emozione sui volti. Il ricordo, di 
Francesco ‘Cisco’ Grigolon, scom-
parso qualche mese fa e che è 

stato uno degli organizzatori; l’emo-
zione, invece, per quell’appun-
tamento che è una vera e pro-
pria tradizione per il paese. La  
58^ Fiaccola Votiva, organiz-
zata dalla Parrocchia di Vanza-
ghello, eccola puntuale allora 
anche quest’anno. “Forza che si 
va”, insomma, e così nel wee-
kend del 4 e 5 maggio, 180 tra 
atleti, autisti, ciclisti e semplici 
pellegrini, hanno prima rag-
giunto la Sacra di San Michele 
e il Santuario Madonna di 
Lourdes al Selvaggio, quindi si 

hanno regalato partita dopo partita. 
Ad inizio stagione, l’obiettivo era una 
salvezza tranquilla, poi con il passare 
del tempo siamo arrivati a giocarci 
addirittura la vittoria del campionato. 
Che cosa aggiungere? Bravi tutti e 
grazie per l’impegno e la dedizione 
che avete messo in campo”, E adesso, 
allora, dopo un po’ di meritato riposo, 
sarà il momento di pensare al prossi-
mo anno. “Ci stiamo già lavorando - 
conclude Filippelli - Certamente va-
luteremo qualche nuovo elemento da 
inserire nel gruppo, per rafforzarlo 
ulteriormente e, allo stesso tempo, ci 
sarà da sostituire l’allenatore, che sa-
pevamo ci avrebbe salutato al termine 
dell’annata calcistica”.  

collaborare all'iniziativa: "In quanto - 
si legge nella delibera assunta dal Co-
mune - gli obiettivi di informazione e 
orientamento a garanzia dei diritti dei 
cittadini costituiscono obiettivi con-
divisi e rientrano nelle finalità istitu-
zionali dell'ordine".

sono trasferiti al Santuario Madonna 
del Pozzo a San Salvatore Monferrato, 
per poi rientrare a casa, accolti come 
sempre dal calore e dall’affetto dei 
vanzaghellesi.  

“Pomeriggio con la mia mamma…”: laboratori al Centro Anziani
In occasione della Festa della Mamma, 
l’Assessorato alle Politiche Sociali del 
Comune di Magnago, in collaborazione 
con la scuola dell’Infanzia Micalizzi, 
scuola dell’infanzia C. Radice e asilo 
Nido Bachelet, propone alcuni labora-
tori per trascorrere un piacevole “po-
meriggio con la mamma”. L’appunta-
mento è sabato 17 maggio dalle 16 alle 
18 presso il Centro Anziani di Bienate, 
previa consegna del modulo di iscri-
zione disponibile presso le scuole del-
l’infanzia e l’asilo nido. Un modo diver-
so per festeggiare, condividere attività 
e divertirsi con la propria mamma.

Visite preventive: un controllo nell’ambulatorio di ‘Salute Donna’
Con il patrocinio del Comune di Ma-
gnago, l’Azienda Speciale Pluriservizi 
Magnago, in collaborazione con l’Asso-
ciazione Salute Donna ODV, ripropone 
visite preventive per controllo dei nei 
presso l’ambulatorio di via Sardegna 1, 
nella giornata di martedì 21 maggio. La 
visita è gratuita ai soli residenti; sarà 
comunque possibile sostenere le atti-
vità della sezione di Magenta di Salute 
Donna ODV attraverso un contributo 
economico libero. 



Marcallo con Casone verso le urne: due liste in campo, pronte alla sfida  
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Speciale Elezioni

CANDIDATO SINDACO - Fausto Coatti

LA LISTA - Walter Bramé, Laura Calanni, 
Alessandro Chiodini, Chiara Coatti, Mattia 
Colombo, Joele Grassi, Luca Nebuloni, Luigi 

Oldani, Elisa Portaluppi, Diana Saibanti, Loren-
za Strada e Elisabetta Valenti. 

CIVICA MARCALLO CON CASONE

CANDIDATO SINDACO -Marina Roma

LA LISTA - Roberto Valenti, Oscar Zorzato, 
Marisa Piroli, Maurizio Fassi, Carmelina 
Giampaola Chiavazzo, Marco Rossi, Daniela 

Tartaglia, Antonio Chiodini, Luigi Calcaterra, 
Massimiliano Lazzari, Rita Berardi e Francesco Marotta.  

CENTRODESTRA MARCALLO CON CASONE

Una sola lista in corsa alle elezioni dell’8 e 9 giugno a Boffalora sopra Ticino? 
Almeno questi gli scenari, al momento di andare in stampa con l’edizione del-
l’11 maggio del nostro giornale. Ci sarebbe, insomma, soltanto il gruppo del-
l’attuale sindaco uscente, Sabina Doniselli, alle urne. Una ‘corsa’, come si dice, 
in solitaria, per continuare così a governare il paese sulle sponde del Naviglio 
anche nei prossimi cinque anni. Se nei mesi e nelle scorse settimane si pensa-
va, allora, che ci sarebbe stata anche una seconda compagine, proprio nelle 
ultime ore ecco la conferma appunto dell’unica lista. 

CANDIDATO SINDACO - Sabina Doniselli

LA LISTA - Curzio Trezzani, Luca Recrosio, 
Barbara Rossi, Francesco Belloni, Paolo Cele-
stino Guido Porta, Fausto Samadello, Erika Pa-

stori, Luca Marella, Veronica Parmigiani, Andrea 
Noé, Cristina Zoppellaro e Ernesto Cantoni. 

SABINA DONISELLI SINDACO 
Voto a Boffalora: in solitaria alle urne



Bernate Ticino e Casate verso il voto dell’8 e 9 giugno: sarà ‘duello’ a tre   
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CANDIDATO SINDACO - Osvaldo Chiaramonte

LA LISTA - Agostina Baronchelli, Giorgio Co-
cetta, Alessandro Crespi, Fabrizio Garavaglia, 
Patrizia Garavaglia, Silvana Mariani, Gianni 

Martignon, Paola Maria Pea e Valerio Versetti. 

PER UN PAESE MIGLIORE

CANDIDATO SINDACO - Mariapia Colombo 

LA LISTA - Roberto Garavaglia, Giorgio Zari-
nelli, Ferdinando Rodella, Emilia Garavaglia, 
Maria Francesca Zarinelli, Cristian Grolla, 

Mara Balasso, Guido Baroli, Samuele Costanzo 
e Martina Colombo.  

NEL FUTURO INSIEME
CANDIDATO SINDACO - Alessio Ottolini

LA LISTA - Emiliana Calcaterra, Salvatore 
Logoteta, Laura Paris, Roberto Geniale, Sefo-
ra Di Paolo, Alessandro Bollasina, Alice Gaviri, 

Edoardo Battioli, Alessandra Garavello e Erne-
stina Garavaglia. 

UN PASSO IN AVANTI - INSIEME PER BERNATE E CASATE

CANDIDATO SINDACO - Vincenzo Grande

LA LISTA - Michael Castelli, Martina Colombo, 
Sara Fusé, Yuri Garagiola, Simona Grassi, Pie-
tro Invernizzi, Luciano Leoni, Desirée Mari, 

Gabriele Marmonti, Costantino Matarazzo, Da-
niela Regazzoni, Francesco Riva.

INSIEME PER INVERUNO E FURATO

CANDIDATO SINDACO - Nicoletta Saveri

LA LISTA - Jenny Vignati, Paolo Livraghi, Lu-
crezia Macchi, Andrea Fontana, Sara Cucchet-
ti, Riccardo Mainini, Angela Luchini, Luigi Ga-

riboldi, Laura Mainardi, Michele Longoni, Paolo 
Ferrario e Sara Bettinelli. 

RINNOVAMENTO POPOLARE
Elezioni ad Inveruno: due ‘in corsa’
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Castano Primo verso il voto: quattro liste ‘in corsa’ per governare la città 

CANDIDATO SINDACO - Federico Cerruto

LA LISTA - Angela Barzani, Gaetano Cannisi, 
Daniele Canziani, Marta Cassago, Raffaello Di 
Gennaro, Michael Falda, Marco Fontanive, 

Cristina Ippoliti, Angelo Landi, Raffaella Mar-
zocca, Filippo Morando, Marco Quaresimin, Franco Ripa-
monti, Maria Grazia Rudoni, Davide Sanzaro e Marilena 
Zampolli. 

ATTIVAMENTE
CANDIDATO SINDACO - Carola Bonalli 

LA LISTA - Giuseppe Pignatiello, Andrea 
Osellame, Ilaria Crespi, Marco Famà, Cristina 
Vismara, Silvia Valsecchi, Flavio Gajo, Giovan-

ni Marino, Fabio Girolametti, Silvia Meloni, 
Barbara Rossi, Sara Iovane, Cristina Colombo, Giada Castel-
lani, Cristiano Invernizzi e Lorella Giannino.

INSIEME PROGETTANDO CASTANO

CANDIDATO SINDACO - Roberto Colombo 

LA LISTA - Daniele Rivolta, Carlo Iannantuo-
no, Maurizio Del Curto, Elena Gaiera, Licia 
Colombo, Gianmattia (Gian) Di Crescenzo, 

Angelo Anselmi, Elisa Angilé, Corinna Casara, 
Nicole Colombo, Chicca Elladori, Selena Gazziero, Andrea 
Graziano, Salvatore (Ciccio) Lo Buono, Gianmarco Paccagni-
ni e Dario Sanson.  

CASTANO DI CENTRODESTRA
CANDIDATO SINDACO - Alessandro Landini

LA LISTA - Maria Luisa (detta Isa) Lodi , Elisa 
De Bernardi (detta Debe), Brunella Baita, Giu-
lio Canziani, Dario Calloni, Marta Crespi, 

Gianmario (detto Jama) Ferrario, Atena Foglia-
ni, Chiara Frosi, Sabrina Gaiera, Sergio Gambaro, Elia Mas-
sidda, Luciano Recanati, Edoardo Torno, Melissa Vecchi e 
Flavio Viero.

CHE BELLA CASTANO

CANDIDATO SINDACO - Rino Giani

LA LISTA - Gian Battista Gualdoni, Tiziano 
Torretta, Danilo Montagnana, Chiara Galli, 
Alessandra Pavani, Elettra Degli Angeli, Giu-

seppina Geviti, Alessandra Giani, Valeria Pran-
doni, Francesco Schiavo, Caterina Torretta e Valeria Zocchi. 

INSIEME PER VANZAGHELLO

CANDIDATO SINDACO - Arconte Gatti 

LA LISTA - Doris Giugliano, Simona Giudici, 
Claudio Zara (detto Claudio), Emanuele (det-
to Lele) Gatti, Edoardo (detto Edo) Zara, Anna 

Maria Fiore, Adelia Gementi, Matteo Angelo 
Pericoli, Carlo Perotta, Christian Verri, Salvatore Vetere e 
Luca Zecchin. 

ARCONTE GATTI SINDACO
Elezioni a Vanzaghello: ‘sfida’ a due



Busto Garolfo e Olcella alle urne: quattro gruppi pronti a darsi ‘battaglia’  
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CANDIDATO SINDACO - Marcello Manno

LA LISTA - Francesco Pincelli, Maurizio Al-
berti, Giovanni Odilone, Fausto Piastra, An-
drea Toietta, Giovanna Poerio, Stefania Gar-

giulo, Morgan Bruno, Sonia Palermo, 
Francesco Capuano, Pierangela Franzoni, Nicola Mileo e 
Luana Palermo. 

PAESE LIBERO
CANDIDATO SINDACO - Marco Binaghi

LA LISTA - Sabrina Lunardi, Ilaria Cova, Ro-
berto Bandera, Stefano Acunzo, Anna Maria 
Brignoli, Antonio Caldararo, Angelica Cecchi-

nelli, Silvia Colombo, Daniele Crespi, Emanuele 
Dalmerico, Giuseppe Giovanni Gatti, Daniele Gorla, France-
sco Laporta, Bruno Fernando Libassi, Maria Angelica Vignati 
e Mario Zanzottera. 

CENTRODESTRA PER BUSTO GAROLFO E OLCELLA

CANDIDATO SINDACO - Giovanni Rigiroli

LA LISTA - Susanna Biondi, Luca Armellin, 
Claudia Borsani, Stefano Carnevali, Elisa Fois, 
Giuliano Ciancia, Anna La Tegola, Aldo Del-

l’Acqua, Laura Porta, Danile Dianese, Valentina 
Ré, Andrea Milan, Raffaela Selmo, Prospero Roseti, Valentina 
Tunice e Marco Zangirolami. 

BUSTO GAROLFO PAESE AMICO
CANDIDATO SINDACO - Patrizia D’Elia

LA LISTA - Francesco Binaghi, Marcella Ne-
buloni, Fabio Froio, Tommaso Palombo, Mo-
nica Savino, Simona Caniglia, Cristian Lanzo, 

Gerry Di Benedetto, Cristina Paladino, Vincen-
zo Ponzio, Arianna Cantoni, Matteo Pinciroli, Daniele Dona-
doni, Eleonora Zanzottera, Giuseppe Richichi e Ines Barni. 

INSIEME PER BUSTO

CANDIDATO SINDACO - Stefania Paccagnella

LA LISTA - Alice Spreafico, Gabriele Barozza, 
Fabio Todaro, Stefano Spreafico, Monica Mun-
zio Compagnoni, Giulio Stefanoni, Mattia 

Chiandotto, Alessandro Tanzini, Andrea Giusep-
pe Costa e Daniela Arienti. 

CANDIDATO SINDACO - Mario Mantovani

LA LISTA - Al momento della messa in stampa 
la lista non è stata ancora presentata dopo la 
serata ‘evento’ per la ricandidatura dell’ex sin-
daco Mario Mantovani. Molto probabile la ri-

conferma dei 4 consilieri di minoranza uscenti.

NOSATE RINASCE

CANDIDATO SINDACO - Roberto Cattaneo

LA LISTA - Evelyn Colpo, Gianna Recanati, 
Davide Imo, Alice Bovo, Florida Xherahu, Ro-
berto Tirloni, Paolo Carena, Amedeo Raise, 

Ivan Gamba e Carmen Tonella.  

NOSATE NUOVA 
Votazioni a Nosate: confronto a due

FORZA E CORAGGIO

CANDIDATO SINDACO - Sergio Calloni

LA LISTA - Gimmy Arena, Francesco Colombo, 
Marzia Fumagalli, Giulio Garegnani, Gaia Gor-
la, Roberto Macrì, Maddalena Mileo, Alessan-

dro Pisoni, Giacomo Pisoni, Alessandra Poma, 
Francesca Rolfi e Silvia Zanzottera.  

CAMBIAMO ARCONATE 
Arconate, si vota: la corsa è a due 
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Slums Dunk, un canestro per il sociale
Due campioni che si sono messi in gioco per aiutare chi è meno fortunato

Dal calcio giocato all’arbitraggio: la storia del 16enne Ivan Nisoli di Magnago e il suo impegno nello sport

Il basket come linguaggio univer-
sale; il gioco come mano tesa ver-
so chi nasce in contesti disagiati; 
la cultura e i valori dello sport 

come mezzo di rinascita. Slums Dunk 
è un’associazione fondata nel 2013 da 
due – ormai si può dire – ex cestisti 
professionisti come Tommaso Marino 
(uno scudetto con Siena) e Bruno Ce-
rella (quattro scudetti tra Milano e 
Venezia), con lo scopo di migliorare le 
condizioni di vita dei bambini e dei 
giovani che vivono nelle aree più de-

Mettersi in gioco, sempre. Ogni ragazzo, con il tempo, scopre la sua passione e lo sport a cui maggiormente si addice. Capita così che, 
crescendo, a volte i giovani cambiano sport nel corso degli anni, passando da uno all’altro, scoprendo poi magari talenti inaspettati. 
Capita anche che chi, per tanti anni, ha giocato a calcio, passa poi dalla parte dell’arbitro. “Mi ha sempre affascinato il ruolo del direttore 
di gara - ci spiega Ivan Nisoli, 16 anni di Magnago - così ho provato ad informarmi per poi iniziare a intraprendere questo percorso”. Da 

quando aveva cinque anni ha iniziato un percorso nel calcio di Vanzaghello e poi Magnago, con la fusione nel-
l’Accademi BMV, ma lo scorso anno il passaggio: un corso di tre mesi con la LND federale, test e poi aggiorna-
menti continui. “Anche se la federazione permette il doppio tesseramente per ora ho sospeso con il calcio gioca-
to e ho iniziato a dicembre ad arbitrare le partite di under 16 e 17. Ora ad aprile anche gli juniores, ma spesso 
anche i più piccoli. Ogni settimana ci sono dalle due alle quattro partite - ci spiega - noi arbitri non siamo tan-
tissimi ma vi è molta richiesta. Ci alleniamo ogni martedì e giovedì al campo della Madonna in Campana, siamo circa in 20 ragazzi. Fin da 
quando ero piccolo mi incuriosiva e ora mi piacerebbe andare avanti per vedere cosa cambia ad ogni livello. Da noi la difficoltà è che siamo 
da soli, senza guardalinee o supporto tecnologico, per cui solo con la vista possiamo valutare. Già adesso spiace che a volte alcuni genitori 
e dirigenti non abbiano molto rispetto per la nostra figura: il calcio è bello e va tutelato anche nel comportamento fuori dal campo”.

mano tesa a ragazzi, che na-
scono senza possibilità e 
che, senza una speranza, 
hanno davanti a loro l’unica 
prospettiva di morire per 
strada”. Da quel viaggio di 12 
anni fa, oggi Slums Dunk è 
una realtà affermata, che 
conta 5 progetti attivi in 4 
continenti: Italia, Kenya, Cambogia, 
Zambia e Argentina. Ogni progetto 
mira a costruire strutture, educare 
giovani al basket avviandoli ad un pro-
getto continuativo, crescere i bambini 
nello sport e offrire borse di studio, 
che permettano loro di lasciare le ba-
raccopoli e studiare (e giocare) in uni-
versità private, provando a costruirsi 
un futuro lontano dalla strada. “Non 
intendiamo coltivare talenti, non 
è la nostra priorità”, ci tengono a 
precisare, anche se ad oggi tre 
giovani che hanno preso parte ai 
progetti di Slums Dunk hanno 
realmente avuto l’occasione di la-
sciare l’Africa per giocare in cam-
pionati europei od americani. 
Una serata davvero illuminante, 
anche grazie al prezioso contri-
buto umano, che hanno saputo 
portare Marino e Cerella. Certa-

gradate del mondo. Grazie ad una se-
rata organizzata dall’Istituto Tirin-
nanzi di Legnano in collaborazione 
con il Lions Club di San Vittore Olona, 
l’associazione ha avuto l’occasione di 
presentarsi al pubblico e i due cam-
pioni della palla a spicchi hanno avuto 
modo di raccontare la propria espe-
rienza, di presentare le attività di 
Slums Dunk e aprirsi alle domande di 
grandi e piccoli, che hanno affollato 
l’aula magna dell’Istituto. Due cam-
pioni, dunque, dentro e fuori il rettan-
golo di gioco, che hanno deciso di 
mettere a disposizione il proprio tem-
po e le proprie risorse per aiutare chi 
nasce senza prospettive. “Il tutto è 
nato da un viaggio in Kenya che ab-
biamo fatto insieme circa 12 anni fa, 

raccontano. Abbiamo trascorso 
30 giorni tra Nairobi e le barac-
copoli di tutta l’area e ci siamo 
trovati di fronte ad uno scenario 
inimmaginabile. Non eravamo 
dottori, non eravamo insegnanti, 
però ci siamo chiesti come pote-
vamo essere di aiuto; la risposta 
che ci siamo dati è stata quella di 
fare quello che sapevamo fare 
meglio: giocare. Il nostro giocare 
è divenuto fin da subito una 

di Giorgio Gala
g.gala@logosnews.it

mente avranno apprezzato i piccoli 
cestisti (e non) presenti al Tirinnanzi, 
almeno tanto quanto possano fare 
tutti i bambini, che oggi possono be-
neficiare delle attività di questa asso-
ciazione. L’associazione vive dei con-
tributi della propria community, 
pertanto per chi volesse donare, è 
sufficiente visitare il loro sito: www.
slumsdunk.org.  
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La titolare Lina, tra ricordi ed emozioni. Attività vero e proprio punto di riferimento
Il ‘bar trattoria da Lucia’: un locale di storia…

Salve giovane, cosa prende?”. 
Quella voce che ti accoglie ap-
pena entri nel locale. La senti 
dietro al bancone oppure in 

sala, quasi un “marchio di fabbrica” 
per darti il benvenuto. Cordialità e 
gentilezza unica e speciale, insom-
ma… perché Lina Verderio, per tutti 
semplicemente la Lina del ‘Bar Trat-
toria da Lucia’ di Lonate Pozzolo, è 
molto di più di una ristoratrice, è un 
vero e proprio punto di riferimento 

- conclude Lina - Non ce n’è uno, si-
curamente ci vuole pazienza e attac-
camento a quello che fai”. 

per il territorio. “Avevo 10 anni quan-
do i miei genitori hanno aperto questa 
attività - racconta - Eravamo io, mia 
mamma, mio papà e mio fratello e, 
oggi, eccomi ancora qua. Se torno in-
dietro con la memoria, i ricordi, inevi-
tabilmente, sono tantissimi: ad esem-
pio, il primo pensiero va alla clientela 
dei tempi passati e al lavoro, ben di-
verso da come è adesso. Durante la 
settimana e, poi, nei weekend aveva-
mo gente che continuava ad arrivare e 
non appena chi aveva terminato di 
mangiare ti chiedeva il caffé, tu met-
tevi in tasca anche il conto da dargli, 
perché dovevi sparecchiare in fretta e 
apparecchiare di nuovo, per far acco-

modare le altre perso-
ne che, intanto, erano 
in attesa”. Non solo il 
mestiere, ma anche le 
richieste per quanto ri-
guarda il cibo si sono 
modificate con il pas-
sare degli anni. “Prima 
le principali portate erano rane, luma-
che, selvaggina, pesciolini,  ora, inve-
ce, si fanno più ossibuchi, trippe, bi-
stecche, ecc…”. Un lungo viaggio, alla 
fine, durante il quale si sono mischiati 
assieme passione, impegno, amore 
per la professione ed emozioni. “La 
domanda che in tanti mi fanno è qual 
è il segreto per un’attività così longeva 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Il plastico esposto a Volandia, il Parco e Museo del Volo vicino all’aeroporto di Malpensa: vero e proprio capolavoro
Un microcosmo a misura d’uomo: è ‘La Città Ideale’ del professor Ogliari

220 mq di superficie e oltre 2 
tonnellate di peso. Il tutto alle-
stito con carrozze ferroviarie, 
barche, funicolari, tram, dirigi-

bili, aerei e tanto altro ancora che 
creano quel microcosmo realistico e 
incredibile, pensato come si dice a 
misura d’uomo. E’ la Città Ideale, il 
plastico progettato dal professor 
Francesco Ogliari, in cui ognuno ha li-
bero accesso al verde, all’acqua, ai 

parti. Una grande emozio-
ne, allora, oggi vedere il 
progetto qui a Volandia: 
mio padre ne sarebbe stato 
orgoglioso e fiero”. Uno 
spazio, alla fine, che unisce 
particolarità e caratteristi-
che uniche, riprogettato e 
realizzato grazie al contri-
buto di Fondazione Cariplo 
e che è stato intitolato a 
Maria Rachele Ogliari, figlia 
appunto di Francesco 
Ogliari. “Un giorno di festa 
certo, ma anche un mo-
mento di ricordo per una 
persona speciale quale era 
‘Lilla’, che aveva voluto proprio 
al Parco e Museo del Volo que-
sta installazione e tutta la do-
nazione - ha proseguito Re-
guzzoni”. “Una commozione 
immensa - ha concluso Giaco-
mo Ogliari - A livello di fami-
glia, infatti, ho avuto un papà, 
una mamma e una sorella dav-
vero fantastici”.   

servizi e dove appunto i trasporti 
sono regolati da un sistema di con-
trollo automatico che ne garantisce la 
massima funzionalità. Pronti, allora, a 
vedere da vicino e rimanere incantati 
da questa meraviglia? Beh… tutti a 
Volandia, dove il primo maggio è stata 
riaperta e inaugurata la sala che la 
ospita. “La ‘Città Ideale’ si chiama così 
perché è pensata senza motori a 
scoppio - ha spiegato Marco Reguz-
zoni, presidente del Parco e Museo 
del Volo accanto a Malpensa - E 
Ogliari la immaginò in questo modo 
oltre 60 anni fa. Ecco, capite allora 
l’ingegno e le straordinarie qualità che 

aveva e che per sempre 
saranno un esempio 
per tutti”.   “Sono state e 
sono tante le persone 
che hanno collaborato e 
che stanno collaboran-
do alla creazione del 
plastico - ha commen-
tato Giacomo, figlio del 
professor Ogliari - Io da 
ragazzino, ad esempio, 
ho cominciato a mon-
tare le stazioni ferro-
viarie e altre strutture, 
mentre mia sorella, con 
la sua estrosità, ha dato 
il suo apporto ad altre 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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La quarta edizione di Inver1 Photo Fest pronta a ‘scattare’
Una manifestazione che vuole promuovere la cultura fotografica nel territorio

Tutto pronto per la quarta edi-
zione del festival della foto-
grafia INVER1PhotoFest: da 
venerdì 10 maggio a domenica 

2 giugno, presso la sala Virga della bi-
blioteca comunale di Inveruno, si 
svolgerà la manifestazione con inizia-
tive totalmente gratuite, che vuole 
promuovere la cultura fotografica e 
dell'immagine sul territorio. Il festival 
sarà realizzato grazie alla collabora-

“CoolSchool”, un gioco fotografico 
con le ragazze dell'Istituto Olga Fiori-
ni di Busto Arsizio, le studentesse che 
si propongono come modelle di alcuni 
capi confezionati dagli studenti della 
stessa scuola.  Per la rassegna dei gio-
vani autori Inver1Young saranno 
esposti in sala studio i lavori collettivi 
degli alunni dell'Istituto d'Istruzione 
Superiore (Servizi culturali e dello 
spettacolo ) “Luigi Einaudi” di Magen-
ta e alcuni lavori personali degli stu-
denti. La novità di questa edizione è la 
mostra personale dell'autore Mauro 
De Bettio: dal 24 maggio al 2 giugno in 
sala Virga sarà visitabile “40 seasons 
of humanity“, un'esplorazione di sto-
rie umane e questioni sociali viste at-
traverso la sensibilità dell'autore.  Nei 
fine settimana sono previste delle se-
rate con gli ospiti: sabato 11 maggio vi 
sarà Alberto Pastorelli, fotografo na-
turalista; domenica 19 maggio France-
sco Paleari, con il suo lavoro di appro-
fondimento fotografico sulle 
architetture che l'architetto Mario 
Galvagni ha realizzato a Inveruno; ve-
nerdì 24 maggio Mauro De Bettio 
inaugurerà la sua mostra personale. 

zione di quattro associazioni fotogra-
fiche del territorio: ObiettivaMente 
Associazione Fotografica Arlunese, 
Uno sguardo sul mondo - Photogra-
phy Factory di Abbiategrasso, Società 
Italiana di Caccia Fotografica (S.I.C.F.) 
di Inveruno e Foto in Fuga Fotoclub 
(FIF) di Inveruno.  L’inaugurazione è 
prevista per venerdì 10 maggio alle 
21.15, alla presenza delle autorità loca-
li. Nelle prime settimane di apertura si 
potranno ammirare i lavori collettivi 
proposti dalle quattro associazioni 
organizzatrici: ObbiettivaMente pre-
senta “Micro-Macro”, un'esplorazione 
del micromondo che ci circonda ma 
sfugge alla quotidianità; Uno sguardo 
sul mondo propone “Uno sguardo 
eterno, omaggio a Elliott Erwitt”, oltre 
al tributo a Elliott Erwitt si propone 
un invito a riflettere sulla potenza 
della fotografia nel catturare l’anima 
umana e la complessità del mondo 
che ci circonda; Società Italiana di 
Caccia Fotografica espone “Aque – 
Gocce di vita”, la presentazione 
dell'ultimo lavoro editoriale di questa 
storica associazione fotografica Ita-
liana; Foto in Fuga Fotoclub espone 

Infine, i workshop: domenica 12 mag-
gio si terrà lo shooting “Family Cir-
cus”, con la collaborazione della ON-
LUS “La banda del sogno perduto” di 
Busto Arsizio, che si esibirà in spetta-
colari numeri circensi; domenica 19 
maggio, ecco “L'arte della femminili-
tà”, che vedrà protagonista il corpo di 
ballo “Burly Bombs Burlesque and 
beyond” di Lonate Pozzolo, un’occasi-
one per fotografare la gioiosa femmi-
nilità in tutte le sue forme. Nella stes-
sa domenica 19 maggio, nella sala 
studio della biblioteca, si terrà il 
Workshop “Stop motion”, un evento 
dedicato a grandi e piccini, dove i pro-
tagonisti saranno gli oggetti inanimati 
che con la fotografia diventeranno gli 
attori in un teatro di immagini in mo-
vimento. 

Cilavegna si prepara a vivere la ‘Sagra dell’Asparago’
Il 10, 11 e 12 maggio 2024 torna a Cilavegna in Lomellina la Sagra dell’Asparago, 
storica rassegna enogastronomica. La Sagra è tutta dedicata alla produzione 
locale di asparagi che ogni anno raggiunge circa 300 quintali. L’asparago rosa 
di Cilavegna ha un sapore delicato e raffinato. Nel palato lascia un’impressione 
tenue e persistente. L’asparago rosa di Cilavegna è molto tenero e si può tran-
quillamente consumare per intero. I campi in cui si coltiva 
l’asparago vengono chiamati aspargiaie ed il raccolto av-
viene in primavera, da marzo a maggio. Si inizia venerdì 
alle 20.00 con una corsa podistica. Il sabato (alle 19.00) e la 
domenica (alle 12.00 e alle 19.00), presso il Ristorante Parco 
Baden Powell sarà possibile degustare con specialità a 
base di asparago come risotto, lasagne, spezzatino e gli 
asparagi alla cilavegnese. Durante le giornate non man-
cherà musica, giochi, intrattenimento ed esibizioni.

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it

Una settimana di ‘Festa TE che festo IO’ a Busto Garolfo
La gioia della condivisione, a ritmo di musica e nella sfida del gioco. Il senso 
massimo dell’oratorio è anche questo: creare spazi e tempi in cui si possa vivere 
la relazione nel senso autentico, anche attraverso il divertimento e il gioco. 
Proprio in questo solco si muove la diciassettesima edizione del ‘Festa TE che 
Festo IO’, la rassegna organizzata dai volontari dell’Oratorio Sacro Cuore di Bu-
sto Garolfo guidati da don Giovanni Patella. Il programma copre un arco di ben 
undici giorni consecutivi tra pranzi, promeriggi e serate a tema, da venerdì 24 
maggio fino a lunedì 3 giugno senza interruzioni se non la serata di giovedì 30 
maggio quando si celebrerà la solennità del Corpus Domini con la Santa Messa 
e con la Processione nelle vie del paese. Appuntamento importante anche per 
domenica 2 giugno, quando sarà celebrato il cinquantesimo di ordinazione di 
don Ambrogio Colombo, con la Messa solenne alle 10.30 celebrata in Oratorio 
e un pranzo insieme. Per ogni serata sarà disponibile il servizio ristorazione, 
che avrà un menù tematico differente: messicano, griglia, pesce, gnocco fritto,.
..
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Studenti a lezione di giustizia riparativa
Il triennio del Quasimodo e il progetto al carcere di Opera

Una sede per Athene noctua
L’associazione culturale cura pubblicazioni e convegni

Conoscenza attraverso il con-
fronto e il dialogo (musicale, 
in questo caso) in un conte-
sto, come quello del carcere, 

nel quale le personalità umane riman-
gono come cristallizzate. Gli studenti 
del triennio del Liceo Quasimodo, al-
l’interno del progetto ‘Giustizia ripa-
rativa’ gestito dalla professoressa Fe-
derica Franchi, hanno dato vita e 
insieme assistito, lo scorso 6 maggio, 
allo spettaccolo ‘Dal buio alla speran-
za’, di e con Alessandro Cozzi e Giu-
seppe Pellicanò, detenuti al carcere di 
Opera con pene a lungo termine. “La 
collaborazione tra la scuola e i due at-
tori è nata grazie all’associazione Ker-
kis – spiega Franchi – che ci ha invita-
to ad essere parte attiva della messa 
in scena: lo spettacolo infatti preve-
deva letture di testi di autori sudame-
ricani (Coelho, Amado) con brani di 
bossa nova (una delle grandi passioni 
di Pellicanò) come intermezzo. Alcuni 
studenti del liceo musicale sono saliti 
sul palco per suonare insieme agli at-
tori, mentre gli studenti degli altri in-
dirizzi hanno assistito tra il pubblico”.  

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

I feedback sono stati molto positivi, 
da entrambe le parti: “Per forza di 
cose, le prove dello spettacolo e la 
messa in scena si sono tenute nello 
stesso giorno. L’ottima riuscita dello 
spettacolo ha emozionato tutti, come 
sia stata una grande ‘Buona la prima’. I 
feedback sono stati ottimi da entram-
be le parti: da un lato i detenuti, che 
hanno potuto incontrare tanti ragazzi 
giovani e pieni di vita, dall’altro gli 
alunni stessi, che sono stati provocati 
a valutare e assumere nuovi punti di 
vista. Nella mia esperienza di docente 
ho sempre affrontato il tema della re-
clusione e mi sono resa conto che i 
ragazzi tendono in prima istanza a ri-
conoscersi nella vittima, quasi con 
durezza. Solo conoscendo i carcerati 
e con un dialogo profondo capiscono 
quanto un atto non qualifichi indistin-
tamente una persona, e quanto essi 
siano persone al netto delle loro azio-
ni”.

Un’associazione sempre più 
attiva e propositiva per of-
frire occasioni di riflessione 
sulla storia locale e sul fare 

cultura. Ed ora, con una sede tutta 
propria. Stiamo parlando della realtà 
di Athene noctua che, da fine aprile, 
grazie alla disponibilità del Comune di 
Cuggiono di un salone 
nella vecchia scuola di Ca-
stelletto, ha trovato uno 
spazio per aprirsi ai citta-
dini e accogliere gli inte-
ressati alle proprie attivi-
tà. L’associazione, che 
opera prevalentemente 
nel territorio della Valle del Ticino, ha 
l’obiettivo di effettuare studi e ricer-
che sulla valorizzazione culturale e sul 
paesaggio, sulla storia, sulle persone, 
sull’attualità del territorio per arric-
chirne l’offerta culturale, con lo scopo 

di allargarla anche ad ambiti ad oggi 
meno approfonditi come arte, lette-
ratura, musica. I frutti di tale impegno 
sono messi a disposizione di tutti, a 
cominciare dalle scuole. La ‘tessera 
numero 1’ è della storica ex preside 
dell’Istituto cuggionese Carla Genna-
ro, ma i soci impegnati attivamente 

sono tanti e di grande com-
petenza e valore nel campo 
della formazione: Enrica Ca-
stiglioni, Paola Baronio. 
Anna Gloria Berra, Livio Ga-
ravaglia, Stefano Natoli, Ma-
ria Luisa Rivolta, Silvia Cala-
ti,  Malombra Scampini.  “Da 

donazioni di biblioteche e privati ab-
biamo raccolto circa 700 vecchi volu-
mi, che analizziamo e da cui prendia-
mo fonti - spiega la referente Enrica 
Castiglioni - il nostro impegno è orga-
nizzare incontri e convegni, uno mol-

to bello sarà il 24 maggio dedi-
cato al Parco del Ticino (con 
vedute particolari, curato da 
Norino Canovi, che divenne an-
che un documentario per Expo), 
ma anche pubblicazioni temati-
che. Ci stiamo convenzionando 
con scuole e università e ora, 
grazie al Comune, saremo in 
sede ogni martedì pomeriggio 
dalle 14 alle 18”.
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Son già passati nove anni dall’Esposizione Universale ma tante cose sono irripetibili
C’era una volta... il ‘mondo’ ai tempi dell’Expo

Era l'1 maggio 2015 e il mondo, 
per i sei mesi successivi, tro-
vava 'casa' a Milano. A due 
passi da noi. Era proprio con 

la festività del primo maggio di 
quell'anno che la grande area 
dell'Esposizione Universale accoglie-
va cittadini, politici, rappre-
sentanti del mondo per incon-
trarsi e discutere su cibo e 
sviluppo. Tra Cardo e Decuma-
no c'erano Italia, Russia, Israe-
le, Palestina, Ucraina,... vi era 
un piccolo mondo che ora, per 
la follia di tanti, non potremmo 

più rivivere. Ma torniamo a ripensare 
a quei momenti... Il cielo era grigio e 
incline alla pioggia, in quel primo 
giorno di Expo, mentre all'Open Air 
Theatre il Coro dei Piccoli Cantori 
cantava “Siam pronti alla vita” e sfrec-
ciavano le Frecce Tricolori. In conco-
mitanza con l’apertura dell’Esposizio-
ne Universale, i black bloc assaltavano 
il centro della città seminando disor-
dine e distruggendo qualunque cosa 
capitasse sotto tiro (vetrine di negozi, 
banche, cassonetti della spazzatura). 
Il cuore grande dei milanesi e il suo 

senso civico ha però por-
tato tante persone, at-
trezzate con spugne e 
scope, a ripulire pronta-
mente strade e muri. Era 
già segno di quel riscopri-
re la bellezza del capoluo-
go lombardo, imparando a 

valorizzarla, malgrado le 
difficoltà. Mesi di ritardi, in-
chieste, e tanti dubbi, non 
hanno fermato il debutto, 
come era in programma, al 1 
maggio 2015: mentre decine 
di operai erano ancora al la-
voro per gli ultimi interven-
ti, sono stati aperti i cancelli 
e alle ore 12 è iniziata la ce-
rimonia di inaugurazione alla presen-
za dei rappresentanti di una ventina di 
Paesi; in prima fila il presidente del 
Consiglio Matteo Renzi, insieme al 
presidente emerito della Repubblica 
Giorgio Napolitano, il commissario 
unico di Expo Giuseppe Sala (che da lì 
iniziò il suo successo politico fino a 
diventare Sindaco di Milano), il sinda-
co di Milano Giuliano Pisapia, il presi-
dente della Regione Lombardia 
Roberto Maroni e Ferdinand Nagy, 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
Architetti, ingegneri, ricerca-
tori,... La storia del nostro ter-
ritorio è, da sempre, ricca di 
figure di spicco che hanno 
aiutato a plasmarlo e renderlo 
così bello da vivere e frequen-
tare. Ogni tanto è bello e im-
portante fermarsi a ricordare 
chi ha permesso di rendere 
così unici i nostri paesi. 
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presidente del Bureau International 
des Expositions (BIE). “Siamo un 
grande Paese, abbiamo una grande 
forza, un grande ruolo. Basta pianger-
si addosso, come vorrebbero i profes-
sionisti del ‘non ce la farete mai’”. Papa 
Francesco non c'era ma aveva inviato 
un videomessaggio: “Che Dio ci doni 
l’amore per condividere il pane, il no-
stro pane quotidiano e non manchino 
la dignità del lavoro per ogni uomo e 
ad ogni donna”.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it




